

Messe du jeudi 22 avril 2021

Jeudi de la 3^e semaine de Pâques

→ La mort d'Etienne est le début d'une persécution qui a conduit les frères à se disperser, chacun évangélisant là où il s'est réfugié

Première Lecture (Ac 8, 26-40)

« Voici de l'eau : qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé ? »

²⁶ L'ange du Seigneur adressa la parole à Philippe en disant :

« Mets-toi en marche en direction du sud, prends la route qui descend de Jérusalem à Gaza ; elle est déserte

→ Les premiers frères dans la foi en Jésus étaient en grande intimité avec l'Esprit Saint...

→ Force d'attraction spirituelle de Jérusalem, bien au-delà du judaïsme...

²⁷ Et Philippe se mit en marche.

Or, un Éthiopien, un eunuque, haut fonctionnaire de Candace, la reine d'Éthiopie, et administrateur de tous ses trésors, était venu à Jérusalem pour adorer.

²⁸ Il en revenait, assis sur son char, et lisait le prophète Isaïe.

→ À l'époque, on ne savait pas lire autrement qu'à haute voix

²⁹ L'Esprit dit à Philippe : « Approche, et rejoins ce char. »

³⁰ Philippe se mit à courir, et il entendit l'homme qui lisait le prophète Isaïe ;

alors il lui demanda : « Comprends-tu ce que tu lis ? »

→ Très belle question, très juste audace de Philippe !

³¹ L'autre lui répondit : « Et comment le pourrais-je s'il n'y a personne pour me guider ? »

Il invita donc Philippe à monter et à s'asseoir à côté de lui.

→ Comment le Seigneur aurait-il pu choisir un plus beau passage biblique que celui-là ?

³² Le passage de l'Écriture qu'il lisait était celui-ci :

"Comme une brebis, il fut conduit à l'abattoir ; comme un agneau muet devant le tondeur, il n'ouvre pas la bouche.

³³ Dans son humiliation, il n'a pas obtenu justice. Sa descendance, qui en parlera ?

Car sa vie est retranchée de la terre."

→ Aussi grand fonctionnaire et fortuné que soit cet Éthiopien, c'est un chercheur de Dieu !

³⁴ Prenant la parole, l'eunuque dit à Philippe :

« Dis-moi, je te prie : de qui le prophète parle-t-il ? De lui-même, ou bien d'un autre ? »

³⁵ Alors Philippe prit la parole

et, à partir de ce passage de l'Écriture, il lui annonça la Bonne Nouvelle de Jésus.

³⁶ Comme ils poursuivaient leur route, ils arrivèrent à un point d'eau, et l'eunuque dit :

« Voici de l'eau : qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé ? »

→ Et c'est un homme d'action !

³⁸ Il fit arrêter le char, ils descendirent dans l'eau tous les deux, et Philippe baptisa l'eunuque.

³⁹ Quand ils furent remontés de l'eau, l'Esprit du Seigneur emporta Philippe ;

l'eunuque ne le voyait plus, mais il poursuivait sa route, tout joyeux.

⁴⁰ Philippe se retrouva dans la ville d'Ashdod,

il annonçait la Bonne Nouvelle dans toutes les villes où il passait jusqu'à son arrivée à Césarée.

– Parole du Seigneur.

→ On a envie de souhaiter à cet homme de vite trouver une communauté de croyants ; en attendant, il est tout joyeux de croire et faire partie de l'Église du Christ

Psaume Ps 65 (66), 8-9, 16-17, 20

R/ ¹Acclamez Dieu, toute la terre !

Peuples, bénissez notre Dieu !

Faites retentir Sa louange,

car Il rend la vie à notre âme,

Il a gardé nos pieds de la chute.

→ La miséricorde du Seigneur est pardon, mais aussi aide à ne pas tomber

→ Ce psaume invite au témoignage de foi...

Venez, écoutez, vous tous qui craignez Dieu :

je vous dirai ce qu'Il a fait pour mon âme ;

quand je poussai vers Lui mon cri,

ma bouche faisait déjà Son éloge.

Béni soit Dieu

qui n'a pas écarté ma prière,

ni détourné de moi Son amour !

Acclamation (Jn 6, 51)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel, dit le Seigneur ;
si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

Alléluia.

Évangile (Jn 6, 44-51)

« Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel »

→ [Entre crochets] les 2 versets juste avant l'extrait du jour du chapitre 6 de l'évangile selon St Jean, pour avoir le contexte de l'extrait du jour du célèbre Discours du Pain de vie

[⁴² Ils disaient : « Celui-là n'est-il pas Jésus, fils de Joseph ? Nous connaissons bien son père et sa mère.

Alors comment peut-il dire maintenant : "Je suis descendu du ciel" ? »

→ Au lieu de témoigner chacun de sa foi, ils débattent de la foi

⁴³ Jésus reprit la parole : « Ne récriminez pas entre vous.]

⁴⁴ Personne ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire, et moi, je le ressusciterai au dernier jour.

⁴⁵ Il est écrit dans les prophètes : Ils seront tous instruits par Dieu Lui-même.

Quiconque a entendu le Père et reçu Son enseignement vient à moi.

⁴⁶ Certes, personne n'a jamais vu le Père, sinon Celui qui vient de Dieu : Celui-là seul a vu le Père.

⁴⁷ Amen, amen, je vous le dis : il a la vie éternelle, celui qui croit.

→ Importance de la Foi ("L'œuvre de Dieu, c'est que vous croyiez")

⁴⁸ Moi, je suis le pain de la vie.

⁴⁹ Au désert, vos pères ont mangé la manne, et ils sont morts ;

⁵⁰ mais le pain qui descend du ciel est tel que celui qui en mange ne mourra pas.

⁵¹ Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel :

si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. »

→ La chair de Jésus est comme Lui un concentré de Vie !

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie de la messe de 9h à Souvigny

Père Pierre Marminat, curé de la paroisse

Ah, en voyant notre relative perplexité face au discours du Pain de vie, Philippe pourrait nous demander « Comprends-tu ce que tu viens d'entendre ? » ! Il est certain que pour « voir » le Corps du Seigneur, il nous faut les yeux de la Foi. En réalité, c'est une question d'intimité avec le Seigneur. Or nous avons peur l'intimité avec Lui : nous n'avons surtout pas envie qu'Il nous demande de changer ! Il y a une part de nous-même qui est heureuse de L'accueillir, et une autre part qui ne veut surtout rien changer !

Notre Seigneur se trouve face à notre liberté et à nos débats intérieurs. Il faut aussi passer du temps seul et en silence devant le tabernacle ou devant le Saint Sacrement, pour que nous acceptions de nous laisser transformer par Lui, il ne suffit pas de communier.

Amen

Clé de lecture Prions en Eglise

Roselyne Dupont-Roc (extrait)

C'est cette chair livrée, sous le signe périssable du pain, qui conduit à Dieu ; elle fait entrer chacun dans l'accueil d'une vie qui a une dimension éternelle.